

2020年度 第2回 環境委員会 議事録

日時 2020年9月27日(日) 14時00分～

場所 新千里東町会館 2階集会室

出席者 総数 12名中、出席者 11名

勝久(委員長)、谷(副委員長)、棚田(書記)、福岡、小川、井上、今莊、赤尾、高尾、池田、上杉(欠席:和田)

議案

1. 撤去した禁煙看板に替わる看板について

(資料:「禁煙道路」に替わる新しい看板について)

6月開催の環境委員会にて各代表に対し文言案の検討を依頼、今回意見集約したものを各自報告しました。

内容は以下

- ・空気がおいしいね東町
- ・みんなが深呼吸する東町
- ・タバコのポイ捨てをやめ、私たちの町をきれいにしましょう
- ・お互いのことを考えて気持ちのよい環境に
- ・クリーンできれいな街にしましょう
- ・ポイ捨ては地域も汚すし、心も汚す
- ・タバコのマナーを守りましょう
- ・大人の行動子供は見ています

その他意見として

- ・あえてポイ捨て、タバコという言葉を入れない
- ・看板に子供にとって有害であるような絵を入れる
- ・タバコのポイ捨ての絵に大きく **×** という絵のみで表現

これら集約されて意見を各自治会に持ち帰り、それを参考に2、3適切な文言を検討、作成する。ただし文言が出なかった場合はすでに出た文言から選び次回の委員会で報告する事としました。

2. 自転車の危険運転防止に関して、危険個所の確認

- ・小学校と中学校の間の坂を下った際に小学校方面に右にまがるところ
- ・グランドメゾンのロータリーを出て右折し千里中央線手前の側道をさらに右折するところ
- ・SENRITO に向かう際、阪急ホテル横の車道と隣接するところ
- ・もくせい公園と中学校の間の下り坂
- ・UR 側道～遊歩道～千里体育館に向かう箇所
- ・押しボタン信号を押さず(信号無視)による危険(GM から中央公園へ渡る場所)

見通しのきく生活道路でも自転車の存在に驚き、転倒し大きな怪我につながった例もあり、互いを意識し安全運転を心がける必要がある。

自転車の危険運転防止啓発冊子の内容を充実させるため、今後これらの意見について関係者と話し合う予定。

3. アダプトの清掃について

現在小学校にある掃除用具入れの倉庫の鍵は個人で3名がそれぞれ1本、協議会で1本保管している。個人で鍵を管理してくださっている方から鍵の管理について交代の依頼があり、次期鍵の管理者について話し合った。

内容は以下

- ・アダプトと同日同時刻に行われている東町竹林整備の開始を9時半にずらし、小川さん、勝久さんと倉庫を解錠。用具、備品については参加者で片付け、竹林整備後に再度小川さん、勝久さんにより施錠。(ただし、竹林整備の時間変更については話し合いが必要)
- ・環境委員のメンバーから鍵の管理者を選出。鍵の管理と同時に集めたゴミを市に報告する役割も担う。

4. その他

(資料：豊中市スマイルクリーン条例)

来年4月から「駅周辺」「公園」を中心に禁煙エリアを設ける予定。

報告事項

1. もみじ橋通りのヒマラヤスギの剪定

8月6, 7日で終了。剪定による景観の変化に対し、住民からの意見もなかったことから、剪定について事前アンケートで了承を得ていたことが効果的であったと考えられる。

2. 桜ヶ丘の入り口（もみじ橋通り）にある危険木について

8月7日に剪定終了。近隣住民より自治会を通じて危険木の相談が協議会にあったことで早期の対応につながった。

3. 公園の樹木の整備について

赤松の立ち枯れの伐採を優先的に行ってもらった。

一昨年の台風被害による倒木も残っているが、ライフラインを守ることを第一に、電線にかかる危険のある樹木から優先的に剪定していく予定。この件に関し住民から意見があった場合は協議会に報告して下さい。

4. ハナミズキとジンダイアケボノについて

こぼれび通り沿いで倒木し伐採されたものの、根が残ったままになっている個所については低木が植樹される予定であったが、7月に市よりURの建て替え再開発と同時にこぼれび通りの再整備も行うと連絡があったため、現時点での低木の植樹は見送っていると豊中市から連絡がありました。枯れているジンダイアケボノについては来年2月に捕植予定。

5. スズメバチについて

(資料：スズメバチに関する注意事項と情報提供)

スズメバチの巣を直近で3個撤去。このあたりで確認されるスズメバチはいずれも攻撃性が高く非常に危険であり、巣を見つけた時はすぐに報告。報告先については資料参照。

次回環境委員会 11月29日(日) 14時より 開催 東町会館 2階大集会室

以上